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C’était le soir de la résurrection…Les portes du lieu sont verrouillées…les disciples ont peur des juifs… 

d’autres s’en sont allés et ont quitté Jérusalem tristes et déçus : ils retournent à leur champ. Tous ont 

entendu le témoignage de quelqu’un : le Christ est ressuscité ! Certains ont peur, d’autres sont déçus et 

retournent à leurs affaires… 

Et nous ? Dans quel état sommes-nous ? Nous aussi, nous avons entendu parler de la résurrection. Quel 

effet cela nous fait à nous aujourd’hui? Peut-être nous y sommes habitués ? Après tout, la nouvelle n’est 

plus très récente, et n’a plus de quoi nous surprendre… 

Et pourtant, le monde aujourd’hui vit une crainte certaine. La guerre en Ukraine pourrait déraper, nous le 

savons Poutine fait peur à l’Europe. Pour ce qui est de la crainte d’attentats, l’OCAM a défini le niveau de la 

menace au stade 3 c’est-à-dire « grave » juste au-dessous du niveau maximum en France… 

Les défis climatiques non résolus génèrent de l’éco-anxiété et nous sentons bien que nous ne pourrons 

plus continuer sur la même lancée alors que nous avons atteint une situation de non-retour dans plusieurs 

domaines… 

Nous nous assurons de bien fermer des portes à clé tous les jours et nous nous y sommes tellement 

habitués que nous ne nous rendons plus vraiment compte de tout ce qui est fermé derrière nous. Nous 

parvenons même à dépenser un budget colossal pour fermer les portes de notre continent. 

La peur en ces temps troublés pourrait faire penser à l’enfermement des disciples. Pourtant, comme nous, 

ils avaient aussi entendu la bonne nouvelle de la résurrection. 

Les disciples étaient dans la crainte…Jusqu’au moment où JESUS VINT AU MILIEU D’EUX ET LEUR DIT LA 

PAIX SOIT AVEC VOUS ! 

Le verbe venir est comme intemporel. Il est venu et il vient encore. Il se tient au milieu de nous ! Christ 

reviendra dirons-nous tout à l’heure, comme à chaque célébration. 

Il y a donc une excellente nouvelle : Il y a un antidote à la peur ! La preuve : les disciples sont passés de la 

peur à la joie, lorsque le Christ s’est montré au milieu d’eux et leur a donné sa paix. 

St Ignace d’Antioche dira des disciples que le ressuscité les a littéralement transformé : les disciples par la 

résurrection sont devenus plus forts que la mort. Leur foi était devenue telle qu’ils ont pu la vivre 

pleinement sans craindre le martyr. 

Frères et sœurs, notre foi en la résurrection ne peut nous laisser indemne et nous ne pouvons pas rester 

indifférents lorsque nous nous transmettons la paix. Ce n’est pas qu’un signe de paix que nous nous 

transmettons après le Notre Père mais la paix du Christ lui-même. Je vous laisse la paix, je vous donne ma 

paix… La paix du Christ si nous la recevons comme elle est donnée c’est l’antidote de la  peur et le 

générateur de joie. 

En ces temps troublés qui sont les nôtres, le Christ se révèle à nous pour que nous le rendions présent au 

monde. Lui seul peut apporter la vraie paix au monde. Le Christ a besoin du chrétien pour la transmettre ! 

Les disciples ont été de réels témoins de la résurrection pour que la bonne nouvelle arrive de siècle en 

siècle jusqu’à nous. Le Seigneur compte sur nous pour que cette chaîne de transmission ne s’arrête pas 

afin que lorsqu’Il reviendra il puisse trouver suffisamment de foi sur la terre. 

Amen.  


